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Abertura da Reunião: No dia, onze de julho de dois mil e dezenove, às 14:21 (quatorze horas e                  
vinte e um minutos), Leila Saddi Ortega, chefe do Departamento de Ciências Biológicas e os               
demais professores: Andrea Rodrigues Marques Guimarães, Ériks Tobias Vargas, Fabiana da           
Conceição Pereira Tiago, Fabiana de Moura (técnica de laboratório), João Archanjo da Silva Neto              
(estagiário do DCB), Maria Cristina Monteiro de Souza Costa, Patricia Fabian A. Diniz, Raquel de               
Castro Salomão Chagas, Rosiane Resende Leite, Samuel José de Melo Reis Gonçalves, Thiago             
Cotta Ribeiro e Vitor Hugo Henrique de Almeida. Foi justificada a ausência das professoras              
Danielle Marra de Freitas Azevedo e Mariana Martins Drumond. A referida assembléia teve início              
com a leitura da pauta, feita pela Prof.ª Leila, a qual abordava os seguintes itens: 1) Informes                 
gerais. 2) Finalização da discussão do projeto de departamentalização do DCB. PAUTA 1: Logo              
no começo da reunião o professor Ériks questionou sobre como ficariam distribuídos os encargos              
didáticos do segundo semestre. A Prof.ª Leila esclareceu que a Prof.ª Andrea iria começar a               
lecionar uma disciplina no mestrado e ainda assim continuaria com a carga horária das disciplinas               
vinculadas ao DCB, uma vez que a carga horária do mestrado entraria como somativa para a                
professora Andrea. A Prof.ª Leila informou sobre a reunião que ela e a Prof.ª Mariana tiveram com                 
a Prof.ª Patricia Fabian a respeito do fim de sua cooperação técnica. Informou também com               
relação a redistribuição do Prof. Vitor Hugo, quanto aos trâmites para a contratação de um               
professor substituto e sobre como ficaria a carga horária desse professor substituto em questão.              
Houve uma discussão sobre o fim do projeto de cooperação técnica da professora Patrícia no               
CEFET-MG. A referida professora explicou sobre o processo de encerramento da sua            
colaboração, a chefia de departamento também se manifestou acerca do mesmo assunto. O             
professor Ériks falou sobre a necessidade de uma carga horária de aula para os professores em                
cooperação técnica. Logo após a discussão, a Prof.ª Patrícia seu ausentou. Foram discutidas             
formas para se manter a referida professora em cooperação técnica até o final do ano de 2019.                 
Nesse momento, a Prof.ª Leila e o Prof. Samuel se ausentaram por alguns minutos para conversar                
com a Prof.ª Patrícia. A Prof.ª Andrea falou sobre o sistema SISGEN, o evento que aconteceu na                 
UFMG e a respeito do cadastramento de novos projetos. Ela sugeriu convidar a Dayse, que               
trabalha no NIT, para ministrar uma palestra ou um pequeno workshop a respeito do evento uma                
vez que ela havia participado dele. O Prof. Thiago relembrou sobre a leitura da cartilha “manual                
SISGEN” antes do cadastramento dos projetos, uma vez que esse documento se mostra um              
manual muito completo com um passo a passo para tal cadastramento. A Prof.ª Rosiane informou               
sobre o projeto que ela está desenvolvendo com seus alunos, que foi divulgado em Londres. O                
projeto terá um registro de patente e uma porcentagem dessa patente vira para o DCB. PAUTA 2:                 
Neste momento, retomou-se à discussão do projeto de departamentalização na parte do texto em              
que havia parado na assembleia anterior. Discutiu-se sobre a titularidade dos laboratórios que             
ainda não haviam migrado para o departamento e sobre qual seria o lugar ideal para se abordar                 
este assunto no texto de consolidação. Tratou-se também sobre demandas de infraestrutura para             
o departamento, salientando a necessidade de criação de novos laboratórios visto que os             



existentes se encontram sobrecarregados de projetos e com falta de espaço para as aulas.              
Discutiu-se também sobre como descrever essa necessidade e colocá-la no projeto. Falou-se            
também sobre espaços disponíveis em outros campi que atendam às necessidades do DCB,             
como o espaço do campus Contagem e sobre o oferecimento desse espaço para o DCB. O Prof.                 
Ériks explicou a inviabilidade da ida do Departamento de Ciências Biológicas para lá,             
complementando essa explicação a Prof.ª Leila explanou a questão do RAP (relação aluno             
professor) que seria totalmente alterado se o DCB se deslocasse para contagem o que iria contra                
a legislação definida pelo MEC. O Prof. Samuel explicou como ficou escrito no texto a respeito                
das reformas e construção dos espaços físicos para atendimento do DCB, foi discutido sobre os               
termos que seriam empregados para a melhor compreensão do texto de consolidação.            
Abordou-se a anexação do laboratório de Ecologia Aplicada ao DCB e a possibilidade de              
resistência do DCTA quanto a essa anexação. Falou-se também sobre acrescentar no texto             
acerca da aquisição de novos espaços que serão utilizados para fins de pesquisa e              
didáticos,como para a construção do laboratório de microbiologia e do espaço para a construção              
da zooteca ictiológica do DCB. Tratando sobre a parte pedagógica presente no texto discutiu-se              
sobre a centralização, no DCB, dos docentes que ministram aulas de biologia. Ademais, foi              
tratado sobre a participação de membros do DCB nas bancas de gerenciamento dos concursos a               
serem ofertados para cargos de formação ou atuação na área Biológica nos campi do              
CEFET-MG. Discutiu-se sobre a parte do texto que se falava a respeito da ampliação do acervo                
bibliográfico da área Biológica em todos os campis, foi questionado pela Prof.ª Andrea sobre ser               
ou não uma demanda imediata. O Prof. Ériks explicou sobre a carência do acervo atual, salientou                
a necessidade de se comprar novos materiais em todos os níveis de ensino e para todos os                 
campi do CEFET-MG. Mudou-se de assunto, houve um certame sobre o espaço disponível no              
campus 6 para a criação de uma estufa e para a manutenção do espaço denominado “Horta”                
além da criação de um espaço de apoio anexo a “Horta”. A Prof.ª Andrea falou sobre a ideia de se                    
realizar um projeto em parceria com a arquiteta Ana Lorena no campus de Contagem para a                
construção de uma estação ecológica e sobre anexar esse projeto no texto de consolidação do               
DCB. Houve uma votação para decidir se o DCB iria ou não gerir a estação ecológica e decidiu-se                  
após aceitação dos presentes em gerir a estação ecológica. Foi discutido também sobre trocar              
algumas palavras no tópico do texto referente a demandas futuras. A Prof.ª Leila sugeriu              
acrescentar no texto sobre a BNCC (Base Nacional Comum Curricular) e debateu-se sobre a              
ampliação da carga horária da disciplina de Biologia do ensino médio para as três séries. Nesse                
momento, a professora Andrea se ausentou. O Prof. Samuel Leu a parte do texto referente a                
“Projetos futuros” e o grupo apontou melhorias nos termos utilizados na sua redação para que               
houvesse uma melhor compreensão do mesmo. Foi discutido sobre o curso de formação de              
docentes e sobre a participação do DCB nesse curso. o Prof. Samuel explicou de forma mais geral                 
acerca do funcionamento do curso em questão e houve um pequeno debate. Por último falou-se               
sobre a realocação para o DCB de professores lotados em outros departamentos e sobre os               
critérios que norteiam essa movimentação juntamente com a sua aprovação em assembleia            
departamental.  

Não havendo mais assuntos a tratar a reunião foi encerrada às 17:03h e eu João, lavrei a                 
presente ata. 
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